
順位 １ 質問者 ６番 宮崎雄一郎（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　介護サービス基盤の充実について

(1) （仮称）介護人材センターについて

(2) 介護サービスの質の向上について

２ 　障害福祉施策について

(1) 就労支援について

(2) 障害福祉サービス等の見直しについて

３ 　将来に向けた都市経営について

(1) 広域交流拠点都市の実現に伴う税収見込みについて

(2) 投資的経費の見通しについて

(3) まちづくりの将来イメージについて

ア 大都市制度について

イ 次期都市計画マスタープランについて

順位 ２ 質問者 １４番 小田貴久（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　カラーユニバーサルデザインの取組みについて

(1) カラーユニバーサルデザインに関する本市の考え方と取組みについ

て
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(2) 本市の広報紙等におけるカラーユニバーサルデザインの現状につい

て

(3) 市立小中学校における色覚チョークの採用について

２ 　下水道事業の普及啓発について

(1) マンホールカードの活用について

(2) デザインマンホール蓋の導入について

３ 　橋本駅周辺のまちづくりについて

(1) 市民への説明について

順位 ３ 質問者 ５番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　人口減少対策に向けたシティセールスと支援について

(1) ご当地出生届の導入について

(2) 若者の定住促進に向けた取組について

２ 　夢・感動・笑顔があふれるスポーツ振興について

(1) トップアスリートへの支援について

(2) 総合型地域スポーツクラブとの連携について

３ 　障がいのある子どもへの支援について

(1) 医療的ケア実施に向けた小中学校への看護師配置について

(2) 医療的ケア児の受入先の拡充について
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(3) 第二陽光園に在籍する医療的ケア児への支援について

(4) 障がい福祉サービスを提供する事業所に関する情報の公表について

順位 ４ 質問者 ８番 山口美津夫（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　近隣都市との連携について

(1) 現在の取組状況について

(2) 緑区における近隣都市等との連携について

２ 　本市における道路ネットワークの形成について

(1) 幹線道路ネットワークの考え方について

(2) 災害時における市域の道路ネットワークの考え方について

(3) 道路ネットワークを安全に確保するための考え方について

３ 　津久井地域の耕作放棄地対策について

(1) 津久井地域の耕作放棄地の状況と対策について

４ 　市内消防車両の配備について

(1) 消防車両の配備の考え方について

５ 　スポーツ大会等の活用による地域の活性化について

(1) カナダボート競技の事前キャンプや自転車ロード・レース競技の実

施による観光振興について

(2) 道志川におけるカヌー競技の振興について
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順位 ５ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（民進・市民） （一問一答）

１ 　婚活支援について

(1) 婚活から結婚、夫婦生活、出産、孤独死予防、税収増加に繋がる婚

活支援について

２ 　「学力保障」の言葉の意味について

(1) 塾が使うような「学力保障」という言葉をどの様な経緯、議論で急

遽使用を始めたのか

３ 　将来の市政運営について

(1) 将来の税収はどれだけ減って、現在の行政サービスを維持するため

、どれだけ市民に負担をかけるのか

４ 　公共用地の取得について

(1) 公社による用地取得と市による取得について

５ 　子どもの体力・学力の向上について

(1) 正しい姿勢教育の推進について

順位 ６ 質問者 １１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　食品衛生監視指導について

(1) 輸入食品などの監視指導について
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(2) 指導体制について

２ 　県立津久井やまゆり園の利用者への支援と市の「共にささえあい生きる

社会さがみはら障害者プラン（案）」について

(1) 地域移行の課題改善等と制度改正を受けた本市の状況と今後につい

て

(2) 障がい者施策についての議論の在り方等について

３ 　事務事業の徹底精査等について

(1) 事務事業の徹底精査や扶助費の見直しなどの考え方について

順位 ７ 質問者 ３２番 中村昌治（自民党相模原） （一問一答）

１ 　小田急多摩線の延伸について

(1) 唐木田駅から上溝駅間について

ア 町田市との共同調査の状況は

イ 都市鉄道等利便増進法の適用について

ウ 事業主体について

エ 東京都ほか関係機関の合意形成の状況について

オ 複々線化完成による小田急多摩線延伸への影響について

カ 相模原駅の導入空間について

キ 上溝駅周辺のまちづくりについて
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(2) 上溝駅以遠について

ア ２市１町１村の連絡会の取組み状況について

(3) 都市交通施設整備基金の積み立て状況について

２ 　施設に入所している障がい者への支援体制について

(1) 救急搬送時の受け入れ体制について

(2) 重度化した障がい者の対応について

３ 　子育て環境への支援体制について

(1) 保育従事者確保策について

ア 自治体の独自支援の状況は

イ 優良職員の他市への流出防止策と潜在保育士の就業支援策につい

て

ウ 幼稚園、幼稚園型認定こども園に対する新たな支援策について

(2) 幼稚園の有効活用による子育て環境の整備について

ア 幼稚園、保育所を併記したパンフレットの作成について

イ 幼稚園の２歳児受け入れ等の有効活用について

(3) 職員に対する奨学金等の支援体制について

順位 ８ 質問者 １番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　ブラックな働かせ方について
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(1) 各区で労働相談の実施を

(2) ブラックバイトで働く人に労働法を周知することについて

２ 　フリースクールについて

(1) 児童生徒の不登校が長期化していることについて

ア 不登校児童生徒の実態について

イ 相談指導教室の現状と課題について

(2) フリースクールと市の関わりについて

ア フリースクールの現状は

イ フリースクールへの公的支援は

ウ フリースクールの周知について

エ フリースクールに通う児童生徒がいる家庭に公的支援を

３ 　夜間中学について

(1) 県のニーズ調査の結果を受けて

ア 市で独自にニーズ調査実施を

イ 入学希望者が多数存在することを受けて相模原市に設置する必要

について

順位 ９ 質問者 ４番 石川達（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　薬物乱用防止について

7



(1) 学校における薬害啓発について

２ 　広域観光周遊ルート形成について

(1) 津久井城址等を活用した広域連携について

３ 　小田急相模原地区について

(1) まちづくりの考え方について

(2) 座間市の小田急相模原駅前西地区第一種市街地再開発事業との連携

について

(3) 都市計画道路相模原二ツ塚線について

順位 １０ 質問者 ２０番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　みどり豊かな都市空間の創造に向けて

(1) 市内樹木の巨木化・老木化について

ア 木もれびの森の現状と課題について

イ 保存樹林の現状と課題について

（ア）市内保存樹林の指定状況と市の支援について

（イ）市内保存樹林の現状の認識について

ウ 公園樹林・街路樹の現状と課題について

エ 計画的な維持管理・伐採等について

２ 　「国際交流拠点さがみはら」を目指して（グローバルな人材育成につい
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て）

(1) 英語教育の充実について

ア さがみはら教育における英語教育で目指す子ども像について

イ 学校で学んだ英語を活用する機会について

(2) 様々な外国人との交流について

ア 国際交流ラウンジの活動状況について

(3) 「さがプロ２０２０」におけるボランティアの活用について

３ 　誰もが安心して暮らせる地域社会のために

(1) 市営住宅入居時の保証人について

ア 市営住宅設置の目的・入居資格について

イ 保証人になり得る状況では無くなった保証人について

順位 １１ 質問者 ２１番 長友義樹（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　昨年１２月議会の補正予算で、更新時期の過ぎた公衆トイレのオムツ交

換台３４３万円、何で補正に入れたのかという件について

(1) 市長が担当者より、後日話を聞いた内容が正しいのか、私が聞いた

内容が正しいのか

２ 　小田急多摩線の延伸とＪＲ横浜線連続立体交差事業について

(1) 小田急多摩線は地下乗り入れと決定しているが、それは開削かトン
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ネルか

(2) 相模原駅での深度は

(3) 上溝までの計画はどうなっているか

(4) ＪＲ横浜線連続立体交差は、地下化か高架化か、それとも

３ 　美術館建設の発端を問う

(1) 大川美術館大川館長から絵画２千点が寄贈される話の発端は

(2) 旧日金工跡地を工業専用地域から商業地域に変更した理由は

(3) 日金工からの寄附で、使用目的が文化施設から美術館に限定された

理由は

(4) ３億円の寄附が調停の結果、１億５千万円に減額になった理由とそ

の差額の責任の所在は

(5) 本来の美術館計画とは

順位 １２ 質問者 １５番 臼井貴彦（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　公共空間を利用した賑わいづくりについて

(1) ペデストリアンデッキの利用について

(2) 都市公園法改正を受けて

２ 　高齢者の社会参加について

(1) シルバー人材センターについて
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(2) あじさい大学について

３ 　子供が健やかに育つための環境整備について

(1) 新体力テストについて

(2) 部活動について

４ 　通学路の安全について

(1) 指定変更許可区域から通学する児童について

順位 １３ 質問者 ２７番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　高齢者に優しいさがみはらであるために

(1) 認知症対策と認知症予防の取り組みについて

(2) 健幸ポイント制度の取り組みについて

(3) 詐欺被害防止の取り組みについて

(4) 買い物弱者対策の拡充について

(5) 市ホームページのバリアフリー化について

２ 　子どもや若者の明るい未来のために

(1) 子どもや若者の相談体制の充実について

(2) 子どもの健康づくりの支援について

(3) 子育て世代の支援策について

(4) 通学路の安全対策について
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(5) 子ども達が憧れる「はやぶさの故郷さがみはら」を目指して

順位 １４ 質問者 ３１番 阿部善博（自民党相模原） （一問一答）

１ 　他自治体との関わりについて

(1) 指定都市２０市の連携について

(2) 被災自治体への支援について

(3) 他自治体の事業と本市の関わりについて

ア 東京都境川金森調節池工事について

（ア）本市への影響と考えについて

（イ）境川整備の状況について

イ 町田市ＪＲ町田駅南口周辺の整備事業について

（ア）「（仮称）ＪＲ町田駅南地区まちづくり整備方針」の本市と

　　の関わりと考えについて

（イ）環境浄化活動について

２ 　教育行政について

(1) 児童生徒を守る取組について

ア 災害時の対策について

イ 児童生徒の健康について

（ア）歯を守る取組について
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ウ 健全な教育環境の整備について

（ア）学校規模の適正化と学区について

　ａ　児童生徒数推計の分析結果と今後の考え方について

エ 通学路の安全について

（ア）現状と今後について

（イ）見守り隊への支援について

（ウ）市内事業者への働きかけについて

(2) 教育長の発信力について

順位 １５ 質問者 ２番 竹腰早苗（日本共産党） （一括）

１ 　児童クラブについて

(1) 市立児童クラブの育成料の減免実績について

(2) 民間児童クラブに通っている世帯への減免の必要性について

２ 　「木育」の推進について

(1) 乳幼児期、学童期の五感教育の現状について

(2) 「木育」の推進に向けた取組について

(3) 地域林業振興と木材活用について

３ 　国民健康保険について

(1) 滞納処分執行停止の基準としての生活困窮とはどういう場合か
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(2) 納付相談での生活保護の申請支援はおこなわれているのか

(3) 所得割額の減額がない国保税減額（軽減）制度の見直しを

(4) 生活保護基準以下の世帯への減免措置を

順位 １６ 質問者 ３５番 栗原大（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　迷惑樹木について

(1) 個人が所有している立木の枝等が公道や隣地に覆い被さったり、倒

れたりすることなどの危険に対する安全策について

２ 　次期総合計画について

(1) 平成３１年度は総合計画の基本計画及び後期実施計画の最終年度に

なるが、次期総合計画にＪＲ東海リニア中央新幹線関東車両基地を軸

に津久井地域周辺を広域観光拠点として位置づけることについて

３ 　結婚・子育て支援について

(1) 国・市による第１子からの児童手当の増額について

(2) 「結婚・子育て支援」の条例化について

４ 　高齢者福祉施策について

(1) 高齢化社会が進む中で高齢者福祉施策は喫緊の課題です。特別養護

老人ホーム、グループホーム、デイサービス等の事業所が多く整備さ

れてきたが、それに伴う介護職員人材の確保・定着について
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５ 　新たな火葬場について

(1) 新たな火葬場整備基本構想により候補地として選定された緑区青山

の地質調査等の検討状況と今後の進め方について

順位 １７ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党） （一問一答）

１ 　「淵野辺駅南口周辺公共施設再整備・地域活性化基本計画」（案）につ

いて

(1) 複合施設について

(2) 「公園施設」について

(3) 基本計画（案）と大規模事業評価、公園施設長寿命化計画、先導的

官民連携支援事業の調査結果について

(4) 供用開始時期について

(5) 議会における市長等の答弁について

(6) 市民とともに、まちづくりを進めることについて

２ 　ＰＰＰ／ＰＦＩ手法導入検討について

(1) 本市の検証、評価体制は

(2) リスク認識と官民責任の在り方について

(3) Ｐａｒｋ－ＰＦＩについて
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順位 １８ 質問者 ９番 大槻和弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　自転車利用者の安全確保について

(1) 自転車利用者に対する自動車運転者の安全配慮について

２ 　所有者不明土地の課題について

(1) 所有者不明土地の課題認識について

(2) 私道整備の課題について

３ 　防災対策について

(1) 相模原市防災条例について

ア 防災条例の見直しについて

イ 要援護者情報の積極的な提供について

(2) 女性の視点を生かした防災対策について

ア 市の取組状況について

イ 自主防災組織における女性の視点を生かした取組について

４ 　出生率向上策について

(1)  出生率の現状と課題について

(2)  出生率向上の取組について

(3) 婚活への支援と環境整備について
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順位 １９ 質問者 ２９番 大崎秀治（公明党） （一括・一問一答）

１ 　教育行政について

(1) 魅力あるさがみはら教育について

(2) 人権教育について

(3) 学校における救命教育について

(4) 学校給食センターの状況について

(5) 防災教育について

２ 　２０２０東京オリンピック・パラリンピックへの取組について

(1) 本市のＰＲについて

(2) 生活環境のバリアフリーについて

(3) 心のバリアフリーについて

３ 　交通対策について

(1) 自転車の安全対策について

ア 保険加入義務化を受けた支援について

イ ヘルメット着用促進の取組について

ウ 道路の安全環境整備について

(2) 交通移動制約者の施策について

ア タクシー定期券等について

イ スマホを使ったタクシー配車システムの導入について

(3) 危険な交差点の安全対策について
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４ 　市営霊園の計画と運営について

(1) 市営墓地基本計画と合葬式墓所の随時受付について

順位 ２０ 質問者 ３９番 金子豊貴男（民進・市民） （一括）

１ 　高齢者の健康促進、介護予防のために公園等への健康遊具の設置推進を

(1) 公園、緑地、緑道等における健康遊具設置の現状

(2) 高齢者の健康促進を見据えた、介護予防事業における健康遊具の位

置づけ

(3) 今後の健康遊具設置の充実について

２ 　文化財、貴重な生態系等の保存と活用、市民周知の看板等、情報発信の

充実

(1) 本市内の文化財、貴重な生態系等の現状

(2) 文化財、貴重な生態系等の案内板、説明板の設置状況

(3) 文化財や貴重な生態系等の今後の情報発信の充実について

３ 　基地問題　米軍機・自衛隊機による騒音被害、事件、事故の課題

(1) キャンプ座間におけるヘリコプターの訓練と騒音被害について

(2) 相模総合補給廠周辺への騒音記録計の設置について

(3) 騒音データの公表、周知の充実について
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順位 ２１ 質問者 ４７番 山岸一雄（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　地方分権改革への取組について

(1) 地方分権改革の現状と更なる推進について

(2) 事務権限の移譲と財源の確保について

２ 　緑区における今後の取組について

(1) 次期総合計画及び区別基本計画について

(2) 環境基本計画等における緑区の地域資源の位置づけ・活用について

(3) 津久井地域の地域資源を活用した事業について

３ 　都市農業振興対策について

(1) 生産緑地法の改正に伴う都市農業振興のあり方について

４ 　都市計画道路の整備について

(1) 都市計画道路相原宮下線について

(2) 都市計画道路相原大沢線について

(3) 都市計画道路橋本大通り線について

５ 　選挙投開票事務執行について

(1) 投開票事務の正確性について

(2) 開票の迅速性の向上について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、民進党・市民クラブは民進・市民、公明党相模原市議団は公明

党、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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